

Das Baskenland – eine kleine Einführung



Foto: @Jon Urbe, Argazki Press, in Ataun

„Gure Esku Dago“ ist baskisch und heißt übersetzt „Es liegt in unserer Hand“. Unter diesem Motto demonstrierten 150.000 Baskinnen und Basken Anfang Juni mit einer 123km langen Menschenkette für ihr Recht auf politische Selbstbestimmung. Im Januar dieses Jahres waren es 130.000 Menschen, die für die Rechte der baskischen politischen Gefangenen auf die Straße gingen und die baskische Stadt Bilbao regelrecht überfluteten. Trotz eines Verbotes der Demonstration durch die spanische Regierung. Was treibt die Basken um? „Wir möchten niemand unterwerfen, lediglich unsere Zukunft gestalten. Einwanderer, Fischer, Arbeitslose, Studenten, Landwirte, Arbeiter, Musiker, Schriftsteller, Rentner und Kinder gemeinsam“, heißt es im Lied, das bekannte baskische Musiker für die Menschenkette komponiert und gesungen haben. Auch Musiker von Esne Beltza waren beteiligt. Uschi Grandel von Euskal Herriaren Lagunak, den Freundinnen und Freunden des Baskenlands, gibt vor dem Konzert der baskischen Band eine kleine Einführung zu Land und Leuten, mit Bildern, Musik und eigenen Eindrücken aus ihren Reisen nach „Euskal Herria“, dem „Land der Baskisch Sprechenden“.

Dienstag, 8. Juli 2014

20.00 – 21.00 Uhr (vor dem Esne Beltza Konzert)

In der Ballonfabrik, Austraße 27, D-86152 Augsburg